
令和６年度第２回岩見沢警察署協議会議事概要

開催日時 令和６年９月12日（木） 午後３時から午後５時まで

開催場所 札幌方面岩見沢警察署 大会議室

委 員 警 察 署出席委員

副 署 長 藤 村 裕 之会 長 周 尾 正 昭

三笠庁舎所長 吉 田 治 幸副 会 長 池 下 且 則

森 口 悦 子 松 下 貴 治委 員 刑 事 ・ 生 活 安 全 官

平 田 京 子 地域・交通官 加 藤 創

山 越 千 鶴 警 務 課 長 深 瀧 典 宏

五十嵐 一 朗 地 域 課 長 佐賀野 猛

佐 藤 光 一 刑事第一課長 長谷川 一 成

荒 井 愛 刑事第二課長 樋 口 賢 也

山 口 由美子 交 通 課 長 黒 澤 良 恒

９名（定員10名） 事 務 局 警 務 係 長

会長挨拶１

岩見沢警察署協議会会長の周尾です。

暑い日が続いておりましたが、最近は割と涼しく秋らしさも感じられるようになり、これ

から少しずつ暑さが和らいでいくのかなと感じております。

第２回警察署協議会にあたりまして一言ご挨拶申し上げます。

昨日の新聞ですが、特殊詐欺被害防止を呼び掛けるため、岩見沢警察署が岩見沢東高校の

ボランティア部をサイバー防犯ボランティア隊として委嘱したという記事を目にしました。

14日の百餅祭りでは、サイバー防犯ボランティア隊とともにチラシを配付して、啓発活動を

ことで、大変素晴らしい試みだと思っております。実施するという

本日の協議事項は「警察署における若手育成方策の実際」とサイバー防犯ボランティア隊の

についてです。活動に繋がる「ＳＮＳ型特殊詐欺被害防止活動」の２点

協議にあたっては、担当者から説明をいただいた後、委員の皆様からご意見、ご提言をい

ただきますので、積極的なご発言をお願いしたいと思います。

また、協議事項が終了した後、警察本部警務課から「再編整備計画（案）について」ご説

明をいただくことになっており、委員の皆様から、再編整備計画に関する意見、要望、質疑

とのことです。をいただきたい

最後になりますが、本日の議事が順調に進行できますよう御協力を申し上げまして、ご挨

拶とかえさせていただきます。



２ 副署長挨拶

岩見沢警察署副署長の藤村です。

委員の皆様には、大変お忙しいところ、このようにたくさんお集まりいただき誠にありがと

うございます。

また本来であれば、署長の柏尾がこの場でご説明すべきところ、所用により欠席させていた

、 、 。だいておりますが 私が代わりを務めたいと思っておりますので 何卒よろしくお願いします

先程、会長のご挨拶でもありましたとおり、非常に暑い夏が続き、一時はどうなるかと思っ

ておりましたが、最近は夜も涼んできて、やっと落ち着いてきたかなと思っております。

、 、 、その中 当署管内の交番 駐在所の全てに窓用の簡易エアコンが配付になったところですが

勤務員は暑い装備を装着しておりますので、まだまだ活躍できるのかなと思っております。

さて、再編整備計画についてですが、当署は、令和８年４月に美唄警察署と統合を予定して

おり、再編整備に伴い、警察署協議会の規模も大きくなると思っておりますが、これらの礎と

すべく、警察活動についてご説明していきたいと思います。

委員の皆様には、忌憚なきご意見を述べていただければと思っております。

３ 管内概況説明

⑴ 刑法犯の認知件数

⑵ 認知件数増加の要因

⑶ 刑法犯・特別法犯の検挙件数

⑷ 交通事故の発生状況

４ 協議事項

⑴ 警察署における若手育成方策の実際

・ 署員構成

・ 若手警察職員の早期育成に向けた取組み

・ 専務係と連携した実践的総合訓練の実施

・ 生活安全、交通実習の実施

【委員】

警察学校を卒業後、約１～３年を交番で勤務するということですが、それはいつ頃からの慣

習なのですか。

【警察】

具体的にいつ頃かということは言えませんが、交番勤務は、警察活動の原点と位置づけられ

ており、あらゆる事象の対応、警察業務全般を対応する場所ですので、まず最初は交番勤務に

あたることとなっています。

【委員】

警察学校では、どのくらいの日数を学ぶことになっているのですか。

【警察】



大学卒業は６か月、高校卒業は10か月、警察学校で教育を受けることになっています。

【委員】

警察学校だけで全てを身につけるというのは難しく、警察も仕事を通じて色々と覚えていく

ということなんですね。

【警察】

、 、 、 、警察学校では 法律の勉強や各種実習 術科教養 集団行動等の教養教育を行っていますが

学校教育だけでは足りないというのが実情です。

【委員】

特殊な権利を持って社会に出ることとなるので、凄いプレッシャーがあると思います。

誰かがサポートしなければ、１人前になるのは難しいのだなと感じました。

【警察】

今の時代は、上司の背中を見て覚えなさいという時代からは少し変わってきているように思

います。

教えてくれる人がいれば不安の解消にも繋がると思っている若手職員が多くなってきてお

りますので、分かっているだろうと思っていることも、今までよりも細かく指導し、また、一

緒についている上司にも指導するよう教養しております。

【委員】

専務係と連携した訓練というのは、今年から始めたことなのですか。

【警察】

これまでにも実戦的総合訓練は行っておりましたが、特に令和５年５月からは、専務係と連

携して数多くの訓練を実施しております。

【委員】

非常に良い取組みだと思いますので、これからも続けていただければと思います。

【委員】

企業と比較すると、警察の離職率は優秀な数字だと思います。

企業であれば、１ヵ月で１割、１年で２割程度が辞めています。

ＯＪＴ（On the Job Training～職場での実務を通じて指導を行う新人教育の手法）の前段

のフォローがしっかりしていないと離職率が高くなるのだなと感じました。

今の時代は少子化ですので、辞められるとその代わりがおらず、また雇用も流動化しており

ますので、その中でしっかりとしたフォローをして取り組んでいるので、成果が出ていると私

は感じました。

【委員】

警察学校の教育期間中に辞められる人というのは、どれくらいいますか。

【警察】

一概には言えませんが、少なからずいます。

⑵ ＳＮＳ型特殊詐欺被害防止活動

・ 特殊詐欺等の発生状況



・ 現役世代に対する被害防止に向けた活動

【委員】

ＬＩＮＥを利用した犯罪であれば、ＬＩＮＥに対して停止措置依頼ができるということです

が、それは刑事事件にならないと依頼できないのですか。

【警察】

犯罪に使われたということが疎明できれば依頼ができることになります。

【委員】

例えば、ＳＮＳ上の誹謗中傷とか、犯罪になるのか疑わしい場合、個人でプロバイダとかに

、 。開示請求をすることは負担が大きいのですが 警察で開示請求をしてもらえないのでしょうか

【警察】

ＳＮＳのアカウントの開示方法というのは、２通りあります。

１つは犯罪捜査で企業に照会する場合で、基本的には通信の秘密があります。

もう１つは、一般の人が開示請求をするという民事的なもので、プロバイダ責任制限法とい

うものがあり、プロバイダに誹謗中傷されているということを請求すれば、プロバイダの判断

で開示することがあります。

【委員】

未然に防ぐというのは厳しいということですね。

【警察】

現状として、インターネットというのは誰でも自由に発信できるというのが根底にあります

ので、この人が何か犯罪を犯すかもしれないという段階で、警察が未然防止のために停止する

というのは、人の権利をひたすらに侵害するということになります。

５ 各委員からの意見

⑴ 生成ＡＩによる特殊詐欺について

【委員】

生成ＡＩによる特殊詐欺の実例があれば教えて欲しい。

【警察】

・一般的な詐欺手口の紹介

・今後の懸念事項

・詐欺を見分けるポイント

について説明した。

⑵ 交差点等における雑草等を含む茂った草についての対策

【委員】

、 、信号機のない一部の交差点において 子供の背丈くらいまで伸びて隠れて見えにくいので

対応して欲しい。

【警察】



花壇や街路樹は、景観の確保以外に犯罪の起きにくい街作りに有効でもあります。

ただ、これにより道路交通の安全が妨げられることがあってはなりません。

道路における危険防止措置について、緊急の場合を除いては、道路管理者に対応してもら

っているところであります。

警らなど、街路樹や花壇の草丈により見通しを妨げる交差点を見つけた時には、これまで

どおり道路管理者に是正を要望しているところでありますが、引き続き、警察活動を通じて

見通しを妨げる場所を発見した場合には道路管理者と連携をして対応を取っていきたいと思

います。

また、町内会や土地所有者が設置しているところについては、積極的に是正の働きかけを

して改善して参りたいと思います。

６ 警察署の機能強化に向けた再編整備計画（案）の概要説明及び住民への説明状況について

【委員】

、 、警察組織の統合により 岩見沢署と美唄署の少年補導員数も統合されることとなると思うが

統合時に少年補導員の定数について検討して欲しい。

【警察】

警察署統合後の少年補導員の定数については、然るべき部署の担当者にお伝えいたします。

７ 次回協議会の開催予定等

令和６年11月か12月の開催を予定。


